

6 Société et Culture

Culture de la paix/Mise en œuvre du Plan d'action national de la Résolution 1325

Le réseau Gabon Groupe R1325 sollicite l'engagement et le leadership du gouvernement

Cadette ONDO EYI

Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses activités, le réseau Gabon Groupe R1325 a rencontré, dernièrement, le ministre de la Famille et de la Décennie de la femme, Estelle Ondo. Au centre des échanges, le compte-rendu des activités menées par le groupe quant à l'élaboration et la mise en œuvre du plan d'action national de la Résolution 1325 des Nations unies, relative à l'implication des femmes dans les questions de paix et de sécurité.

La délégation, conduite par Pepey Ogouliouende, coordonnatrice de la plate-forme, a d'abord présenté les membres du réseau, qui réunit plusieurs femmes leaders de la société civile gabonaise engagées pour la paix et la sécurité dans notre pays. Elle a ensuite présenté les différentes activités menées par cette entité depuis la période postélectorale de 2016 notamment, la médiation pendant la crise postélectorale et le plai-



Photo : COE

Le ministre de la Décennie de la femme, Estelle Ondo, s'adressant à ses interlocutrices engagées dans la culture de la paix. Photo de droite : Photo de famille à l'issue de la rencontre.

doyer pour la participation des femmes au dialogue politique d'Angondjé.

Et Nicole Nguema, secrétaire générale du Réseau, de dévoiler son plan d'actions stratégique qui comprend des axes bien identifiés, notamment la vulgarisation de la Résolution 1325, encore mal connue, la promotion de la culture de la paix et du leadership féminin, l'autonomisation économique des femmes, la lutte contre les violences faites aux femmes et aux filles, la lutte contre les changements climatiques, la promotion du développement humain et bien d'autres.

Toutes ces actions devraient donc être arriérées au plan d'action national. D'où la sollicitation de l'engagement et du leadership du ministre de la Décennie de la femme pour l'élaboration et la mise en œuvre de ce plan d'action national.

Appréciant les efforts du groupe, Estelle Ondo a encouragé les femmes à poursuivre le travail. Elle s'est montrée ouverte et favorable à une mutualisation des ressources et des compétences, de toutes les parties prenantes engagées dans ce challenge.

Ainsi, le membre du gouvernement a suggéré la mise en place d'un comité



Photo : COE

de pilotage dont les travaux aboutiront, inéluctablement, à l'élaboration, la mise en œuvre et le suivi du plan d'action national de la R1325.

« Notre pays mène déjà plusieurs actions relatives à la R1325. Le Gabon est l'un des rares pays en Afrique centrale à envoyer les femmes dans les opérations de maintien de la paix. Il y a d'autres initiatives dans ce domaine. Malheureusement, ces efforts ne sont pas connus du grand public », a relevé Mme Ogouliouende. « D'où la nécessité d'un Plan d'action national », a-t-elle ajouté.

Consciente des enjeux liés à cette préoccupation, la

ministre de la Famille a promis de ne ménager aucun effort pour doter le pays de cette feuille de route qui s'inscrit également dans la même vision que la Décennie de la femme.

Pour mémoire, la Résolution 1325 onusienne a été adoptée à l'unanimité le 31 octobre 2000 par le Conseil de sécurité des Nations unies. Se focalisant sur le droit des femmes, la paix et la sécurité, elle propose d'instaurer une représentation accrue de la gent féminine à tous les niveaux, c'est-à-dire augmenter le taux de participation des femmes à la résolution des conflits et au processus de paix.

Santé/ Activités de la Société gabonaise de néonatalogie au Centre de santé de Nzeng-Ayong

Des soins courants aux nouveau-nés et aux nourrissons

F.M.MOMBO

Libreville/Gabon

CRÉÉE en avril 2018 avec un but scientifique et un volet social, la Société gabonaise de néonatalogie (SGN) s'investit dans la promotion de l'allaitement maternel, la vaccination, l'hygiène, l'environnement et, surtout, la mise en application de ce que ses responsables appellent les "dix commandements du nouveau-né".

C'est dans ce cadre qu'elle vient d'organiser les journées de partage et de sensibilisation. Autre animatrice, Manuella Claire Mbondo Ntchou, responsable de la commission sociale de la SGN, qui a expliqué la nécessité de maîtriser les dix commandements du nouveau-né.

Au-delà de cette sensibilisation, les équipes du médecin général, Pr Christine Megnier-Mbo Essono, ont apporté plus de 50 kits comprenant des moustiquaires imprégnées, des couches, des thermomètres, etc., en vue de lutter contre la mortalité néona-



Photo : D.R

Le président de la Société gabonaise de néonatalogie, le médecin général, Pr Christine Megnier-Mbo Essono, remettant un kit à une jeune maman à la SMI de Nzeng-Ayong. Photo de droite : Vue partielle des mamans présentes à la manifestation.



Photo : F. M. MOMBO

bune pour montrer l'importance de cette sensibilisation.

Autre animatrice, Manuella Claire Mbondo Ntchou, responsable de la commission sociale de la SGN, qui a expliqué la nécessité de maîtriser les dix commandements du nouveau-né.

Au-delà de cette sensibilisation, les équipes du médecin général, Pr Christine Megnier-Mbo Essono, ont apporté plus de 50 kits comprenant des moustiquaires imprégnées, des couches, des thermomètres, etc., en vue de lutter contre la mortalité néona-



Photo : F. M. MOMBO

Les lots de kits offerts aux mamans.

tale. Cette rencontre a permis aux nombreuses mères

présentes au centre de santé de Nzeng-Ayong, retenu comme SMI pilote

par la SGN, de bénéficier de nombreux conseils, notamment l'importance du lait maternel, qui est le mieux adapté aux besoins du nouveau-né et qui peut être donné exclusivement jusqu'à 6 mois.

A cela, s'ajoute la non-prise de médicaments sans avis médical, l'exclusion des boissons alcoolisées en période d'allaitement pour les mamans, le tabagisme passif, etc.

Au terme de cette rencontre, rendez-vous a été pris pour avril et la célébration du 1er anniversaire de la structure.

Ici et ailleurs

•Pharmacie
Le distributeur automatique de cannabis fait son entrée

Presque deux ans après la légalisation en Grèce de la vente et de la culture du cannabis à des fins industrielles, une société grecque a installé un distributeur automatique dans le centre d'Athènes, a-t-on appris vendredi auprès de son propriétaire. C'est "une première en Grèce. D'ici à la semaine prochaine, il sera opérationnel et toute personne intéressée pourra acheter des fleurs de cannabis", a affirmé à l'AFP Grigoris Morakos, un représentant d'Hempoil, une société créée en 2016 et spécialisée dans la vente de cannabis industriel (CBD) bio.

•Astronomie
La première sonde lunaire israélienne a commencé son voyage



Photo : AFP

La fusée américaine SpaceX avec à son bord la première sonde israélienne à destination de la lune a décollé jeudi soir de Cap Canaveral aux Etats-Unis. Le début du vol se déroulait sans problème, le premier étage se séparant sans incident un peu moins de trois minutes après le décollage. Le second étage de la fusée doit placer la sonde israélienne, baptisée Bereshit (Genèse, en hébreu) et développée par une organisation privée, en orbite terrestre 33 minutes après le décollage. L'alunissage est programmé dans sept semaines, le 11 avril. Ce serait la première fois de l'Histoire qu'un appareil privé se pose sur la Lune.

•Mode
Un défilé Fendi en forme d'hommage à Lagerfeld

La maison de couture italienne Fendi a dit adieu jeudi à son créateur fétiche Karl Lagerfeld en présentant sa dernière collection, lors d'un défilé "testament" à Milan. Deux jours après la disparition du couturier allemand, à la tête de la création prêt-à-porter de Fendi, maison qu'il a intégrée dès 1965, le show a rassemblé un public nombreux. Amis de toujours, anciens collaborateurs, journalistes et professionnels de la mode se sont pressés pour assister à ce défilé, au deuxième jour de la Semaine de la mode femmes de Milan.

Rassemblés par R.H.A